

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima
Se recuerda a los Señores accionistas que, según acuerdo del Consejo de Administración, el plazo para el cobro del tercer dividendo pasivo expirará el día 30 de Abril del corriente año.
El cobro se efectuará todos los días laborables, de 9 de la mañana a la 1 de la tarde, en el domicilio social (Conquistador, 25).

La Literatura putrefacta

La enfermedad social del criminalismo gráfico, que va extendiéndose con pavorosa rapidez por todo el mundo, ha llamado la atención de autoridades, pedagogos y personas de elevado criterio, en diferentes puntos de Europa.
En Inglaterra, varios periódicos han protestado del intolerable abuso de las películas trágicas de los cinematógrafos.
Ahora es en Alemania donde se inicia una enérgica campaña de represión contra la prensa criminalista y la literatura sensacional, que ha sido bautizada con el gráfico nombre de Literatura putrefacta (Schundliteratur) aludiendo al hedor de cadáver que despiden.
Traducimos del Berliner Tageblatt de 27 de marzo último:
La lucha contra la Schundliteratur.
«La difusión de la prensa criminalista ha decidido al Ayuntamiento de Schöneberg (suburbio de Berlín) a luchar enérgicamente contra los principios corruptores y disolventes que se propagan por medio de esta rama de la literatura. Esta corporación dictará dentro de poco un bando contra los propagadores de la misma y hará observar la influencia perjudicial de estas publicaciones y de espectáculos parecidos, a los vendedores de periódicos, gabinetes de lectura, bibliotecas y propietarios de cinematógrafos. Según se nos asegura, la Capital del Imperio está dispuesta a seguir el movimiento iniciado por los esfuerzos del comité formado por los que se preocupan de esta invasión.
«La comisaría de Instrucción pública de Schöneberg, previa conferencia con los Profesores, ha dirigido el siguiente escrito a los padres de los niños de las escuelas públicas.
«Inserta, luego, el diario berlinés una larga proclama en que se recomienda a los padres y tutores que prohíban severamente la lectura y adquisición de tan malas publicaciones, los nombres de las cuales menciona. Anatematiza tan bajas y perversas hojas periódicas, patentando los estragos que causan en los caracteres débiles e impresionables de los niños, lanzándolos al camino del crimen.
«La proclama termina con estas palabras:
«Rogamos, pues, a los padres de familia que unan sus esfuerzos a los de los Profesores para luchar enérgicamente contra la influencia de la «Literatura putrefacta», que envenena el corazón y el espíritu de los niños... La seducción que ofrece la literatura criminalista sobre la juventud debe ser combatida, por medio de la educación, hasta que estas inobedientes mercaderías no encuentren comprador. Nadie puede mirar con indiferencia que mercaderes sin conciencia, por el afán de ganancias, envenenen las juveniles almas de nuestros hijos.
«Se dirá también que esto está bien en Alemania, pero que aquí nada de esto tiene aplicación.»

EL COMERCIO EN UNA CIUDAD MARROQUÍ

De un cronista español, D. N. Rodríguez de Celis, que ahora acompaña a nuestra embajada a Fez, tomamos la siguiente descripción de lo que es el comercio en aquella capital africana.
El comercio de Fez está establecido en el barrio de la Alcaicería, en el centro de la ciudad; llamado así por centrarse con este nombre al conjunto de mercados ó al sitio en que se efectúan las transacciones mercantiles.
La Alcaicería es una red de calles, en las que están instaladas hasta 400 tiendas. La calle central es más ancha y más larga de lo que suelen ser las calles de Marruecos, y de ellas nacen a derecha e izquierda otras muchas, estrechas, tortuosas y cortas, que a su vez tienen ramificaciones que se extienden por toda esta parte de la población.
La animación en calle principal de la Alcaicería es extraordinaria. Fez cuenta con 150.000 habitantes—no 100.000, como equivocadamente dice un apocárita a la violeta en un popular periódico de Madrid—y casi todos los moros de Fez realizan sus compras diariamente en las tiendas del barrio comercial, que a todas horas del día ofrece un espectáculo semejante al que ofrecen los mercados madrileños en las primeras horas de cada mañana.
En la calle central están establecidas las mejores tiendas—las mejor surtidas, pues los locales, poco más ó menos, son iguales en capacidad y en decoración—, y los precios de los artículos se regulan, ordinariamente, por los que fijan los comerciantes de esta vía fassia.
Las necesidades de la vida en Fez, en lo que se refiere al consumo, vienen a ser las mismas que en todo el imperio. El marroquí es, en general, sobrio, y exclusivamente las clases ricas gustan de lo que suelen llamarse placeres de la mesa.
Sus principales alimentos, tomando como ejemplo a un moro de la clase media, son: carne de vaca y principalmente de carnero, aves, huevos, manzana de vaca, patatas, nabas, verduras y ortizas en poca cantidad; dulces de cocina, pastas, dulces, frutas secas, naranjas y pan de tripo, maíz, cebada, o aldora, mal amasado y muy poco cocido, en forma de tortas. El plato nacional es el famoso *alcaccus*, compuesto de harina ó semola, cocido en agua con manteca de vaca. El *alcaccus* se sirve también con guisos de carnes de todas clases; siendo muy exquisito cuando sirve de *guarnición* a un guiso de gallinas con pasas y almendras, y el más estimado, el de pichones; otro *manjar* que comen mucho los moros es la *guelta*; así se llaman a unos pedacitos de carne picada con mucha pimienta y cubiertos de sebo, que atravesados por un palito delgado ó por un alambre, de la misma forma que los riones a la broche, se tuestan al vivo fuego de una hornilla.
Los habitantes de Fez viven bien. En la Alcaicería compran las telas de sus elegantes trajes, y en la ciudad hay sastres moros que trabajan en tiendas convertidas en taller. Los mejores sastres son judíos.
El comercio de Fez es rico en general, sin que sean frecuentes las quebras ni las suspensiones de pagos.
La industria fassia es escasa; y sus procedimientos de lo más primitivo que se conoce; en este aspecto de la vida nacional, Marruecos está en la infancia, sin que se emplee ni siquiera se conozca la más sencilla maquinaria industrial, valiéndose todavía de aquellos procedimientos que desecharon por viejos nuestros antepasados, hace un siglo.
En Fez residen cuatro europeos dedicados al comercio con casa abierta y negocios en marcha. El señor Bock, alemán que se dedica al intercambio de productos, enviando a Alemania algunos de Marruecos. El señor Loehr, cónsul honorario de Austria, que vende productos alimenticios procedentes de Europa. El señor Barrie y el señor Soldani, franceses, el primer representante de casas francesas y el segundo agente de la Compañía Algeyense; y nuestro compatriota D. José Hernández, que dirige la Sociedad de Lamparera y petróleo que aquí tiene establecida la poderosa Compañía Yagou Oil Company, de los Estados Unidos.

La comida del prefecto

Este año las grandes maniobras habían sido espléndidas; las evoluciones fueron ejecutadas con admirable precisión, y el enemigo se había dejado derrotar con toda puntualidad. A la revista con que finalizaron las operaciones militares asistieron todas las notabilidades del departamento.
El tiempo espléndido permitió que las damas volvieran a lucir las elegantes toilette que habían estrenado en las carreras de caballos. La tribuna rebotaba gente.
Terminado el desfile, en medio de aplausos generales, hubo alguna expansión; los oficiales, al menos los que no se veían obligados a acompañar la tropa al cuartel, se apresuraron a ir a saludar a las señoras e hijas de los funcionarios. El prefecto, que hacía buen rato ya que conversaba con el jefe de administración, dejó a éste al ver pasar al coronel Verdellin; con cuatro saltos le alcanzó, y tendiéndole la mano, le dijo con efusión:
—Buenos días, querido coronel, buenos días. ¿Qué suerte. poderle darle un apretón de manos?
—Ah, V. por ahí, Duclosy. ¿Cómo le va a V. por esos mundos...? ¿Y la señora?
—Gracias; no nos podemos quejar... ¡Qué hermosa jornada la de hoy! ¡Qué revista tan brillante!
—Y qué sol tan inaguantable!
—No hay que reprocharle nada... Dió mayor brillo aún a los coraceros... ¡Sabe V. que su regimiento está soberbio!
—¡Hum...! ¿Puede presentarse...! Pero también le felicito a V. Esta es una población encantadora.
—Sí, muy buena gente... ¿Y piensa V. permanecer algunos días aquí?
—Desgraciadamente, no. Mañana por la mañana he de volverme a París. Me esperan asuntos de la Academia militar.
—¿Cuánto lo siento! Pero, así me hará usted el obsequio de comer esta tarde con nosotros, ¿verdad?
—Ah, mil gracias querido Duclosy; pero, en verdad, tal como me ve usted, cubierto de polvo, no estoy presentable.
—Por Dios, no haga usted cumplidos estamos solos, mi mujer y yo. Por lo tanto... no admito excusas.
—No es posible negarle a usted nada hasta luego.
II
El prefecto, al separarse del coronel Verdellin, tuvo la mala suerte de tropezar otra vez con el jefe de administración, quien le retuvo aun durante un cuarto de hora. Luego encontró al presidente del Consejo general, quien le habló de un asunto local de escasa importancia; al despedirse dió con el alcalde, que había estado de acecho para comunicarle un caso curioso de estadística municipal. Después del alcalde le vino a saludar el presidente del tribunal civil, con el único objeto, por lo visto, de dar curso a una frase ingeniosa que se le había ocurrido durante la tarde, y por fin tuvo que escuchar aun al rector del instituto antes

La comida del prefecto

de volver a meter los pies en la prefectura. Daban entonces las siete, y la señora Duclosy le esperaba ya con impaciencia.
—Emilio—exclamó al verle—, me muero de debilidad; vamos a comer en seguida.
Y el prefecto y su mujer se sentaron a la mesa y comieron con excelente apetito. Después de haber terminado, pasaron a la salita de fumar, el señor Duclosy encendiendo un rico abano y la señora revolvió en su cestita de labor las sedas de una interminable tapicería.
A las ocho se oyó tocar el timbre de la puerta de entrada.
—Ya, dijo el prefecto—una visita.
Apenas hubo pronunciado estas palabras, compareció el criado, anunciando un caballero.
—Y bien, ¿qué quiere este caballero?
—No lo sé... Lleva levita y un buen bigote retorcido. Tiene aire de militar...
—Sapristi! exclamó el prefecto, palideciendo:—¿Qué he hecho yo! ¿En qué lío me he metido!
—Pero ¿qué pasa?—preguntó asustada la señora.
—¿Qué pasa?... Que esta mañana, después de la revista, he encontrado al coronel Verdellin y le he convidado a comer, pero luego se me olvidó... También es ocurrencia llegar a una casa a las ocho para comer.
—En París no se come antes.
—En fin, ¿cómo nos lo vamos a componer ahora?
—Vaya, hay que recibirle; aquí no hay salida... Juan, dígame al cocinero que suba.
Unos instantes después se presentó éste, con su gorro en la mano.
—Francisco—le dijo el prefecto—, hay que hacernos una segunda comida, y bien esmerada.
—Muy bien, señor prefecto.
—¿Para tres personas, Francisco, y de prisa, de prisa!
—Muy bien, señor prefecto.
III
El prefecto y su señora entraron en el salón. El coronel Verdellin, muy perfumado, muy acalorado y al parecer algo sofocado, se levantó precipitadamente.
—Le pido mil veces perdon, señora, exclamó, dispenseme usted mi querido Duclosy.
—Pero, ¿por qué coronel?—preguntó como extrañado este último.—No nos hemos vuelto provincianos hasta este punto. No son más que las ocho.
—Estoy confundido...
—Ya sabemos que en París sigue usted la costumbre de no sentarse a la mesa hasta las ocho.
—En efecto—añadió la señora: Duclosy—mi marido, al anunciarme su agradable visita de usted, me ha prevenido que encargase la comida para las ocho... ¿Verdad, Emilio?

La comida del prefecto

Y aun así me parece, coronel, que nos tocará esperar todavía un cuartito de hora.
—Oh, no es nada un cuartito de hora—respondió el coronel con una amable sonrisa—y al punto se entabló una animada conversación entre los tres. El prefecto se mostró ingenioso, lleno de agudeza; la Duclosy amabilísima y el coronel galante. A las ocho y media anunciaron la comida, y el coronel se apresuró a ofrecer el brazo a la señora de la casa. Pasaron al comedor y la comida principió algo silenciosamente; apenas si se oía algo más que el ruido de los cubiertos al chocar con la porcelana. El cocinero había hecho componer un menú copioso, exquisito. Sin embargo, el coronel no le hizo los honores con aquel su apetito proverbial.
—Vamos, coronel, un poco más de esas truchas.
—No, de veras, Duclosy, he abusado de los entremeses.
—No sea usted hipócrita, coronel; apenas si ha tocado un rabanillo. Vamos, no se haga usted rogar.
—Señora, conste que lo hago para obedecerla a usted, pero me han de hacer ustedes compañía.
—Con mucho gusto; vuelvo a servirme.
Y así seguía la comida. El coronel no tuvo más remedio que repetir de todos los platos; pero, como si hubiera adivinado la situación especial de sus anfitriones, parecía tener un gusto especial en obligarles a comer copiosamente.
Poco después de haber tomado el café, el coronel, visiblemente molesto, se retiró, pretextando las fatigas pasadas durante el día. Apenas había abandonado la estancia, cuando el prefecto y la señora Duclosy se desplomaron, cada uno en un sillón, luego tocaron el timbre y con voz desfallecida pidieron dos tazas de manzanilla.
Algunos días después, el prefecto tuvo que pasar una semana en París, y al día siguiente de su llegada encontró el coronel Verdellin en el pasé.
—Buenos días, querido coronel—exclamó ya desde lejos—, ¿cómo está usted desde que nos hemos visto?
—Ah, Duclosy, no me pregunte usted. Me encuentro perramente mal! Usted me había invitado a comer, yo lo olvidé y comí en el hotel... Fui a las ocho a su casa de usted, para presentarles mis excusas, suponiendo que ya habrían ustedes comido... Pero en vista de que me habían esperado, no me atreví a decir nada... ¿Y dos comidas, una tras otra, a mi edad no se digieren!
—¡Vaya! Es lo mismo que nos pasó a nosotros, exclamó aturrido el prefecto.

La comida del prefecto

—Juan Bulbena y Estrany.
Ing. Agr.

La comida del prefecto

—Juan Bulbena y Estrany.
Ing. Agr.

INFORMACION

El censo electoral

La Gaceta publica la siguiente real orden:
«Excmo. señor: La Junta Central del Censo de su digna presidencia, en comunicación fecha 12 de marzo último, dice a este ministerio lo siguiente:
«Excmo. señor: Terminados el día 10 del corriente mes los plazos que en relación con lo dispuesto en los artículos 22 y 33 al 26 de la Ley Electoral de 8 de agosto de 1907 se fijaban en la Real orden de 30 de noviembre próximo pasado para llevar a cabo las necesarias operaciones complementarias del Censo Electoral, la Junta Central entiende que ya está vigente el nuevamente formado por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y que el gobierno de S. M. debe declararlo así para conocimiento general; en consecuencia con lo establecido en la regla sexta de dicha Real orden y a los efectos del artículo adicional de la misma ley electoral, y conformándose S. M. el Rey (q. D. g.), con el preinserto dictamen, se ha servido resolver de acuerdo con la opinión de dicha Junta Central del Censo, declarando en su vista, y con arreglo a lo prevenido en el art. 3.º de los adicionales de la ley de 8 de agosto de 1907, en vigor el Censo Electoral últimamente formado por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico y de perfecta aplicación asimismo de dicha ley electoral.
«De real orden lo pongo en conocimiento de V. E. a los efectos oportunos.
«Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid 5 de abril de 1909.—La Cierro.—Señor Presidente de la Junta del Censo Electoral.»

Sobre exámenes

La «Gaceta» publica una interesante real orden que dice así:
«Hmo. Sr. Habiéndose dispuesto por real orden de 17 del actual, resolviendo el expediente de visita de inspección al Instituto de Ciudad Real, que se procure impedir el que los Colegios de una provincia lleven sus alumnos a sufrir el examen reglamentario en el de otra, buscando y prefiriendo los establecimientos donde es famosa que se practica la benignidad en las calificaciones y dictado el real decreto del 26 de agosto de 1903 que regula los traslados de matrícula y con el fin de evitar semejantes hechos poco prestigiosos para la enseñanza, S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien resolver que se recuerde a los jefes de los establecimientos docentes el cumplimiento sin relajación de ninguna especie y la estricta y rigurosa ejecución del mencionado real decreto.»

Los traslados en el cuerpo de seguridad

Por real orden del Ministerio de la Gobernación, se dispone que los traslados de los individuos del cuerpo de seguridad a otras provincias, cuando no obedezcan a órdenes emanadas de la superioridad y por conveniencias del servicio y si a petición y conveniencia propia de los interesados, se ajusten en un todo a las siguientes reglas:
1.ª Será condición indispensable a los individuos del cuerpo de seguridad haber desempeñado el destino en una provincia dos años para poder ser trasladados a otra a petición propia.

ABALL VITICOLA

La reciente llegada de la primavera y el aumento progresivo de temperatura que trae consigo, caracterizan climatológicamente al mes de abril, con la época del aball, la cual, al viticultor debe vigilar más atentamente sus vinos y de un modo especial los que se conservan en lugares fácilmente accesibles a los cambios de temperatura. Aquí debemos recordar que el vino contiene, casi siempre, en su seno gérmenes, que los frios del invierno mantienen en estado latente y que se multiplican cuando, a la entrada de la primavera, el termómetro registra 13 ó 14 grados de temperatura ambiente.
Claramente se deduce de lo que acabamos de decir que es muy imprudente dejar los vinos expuestos a la acción de la temperatura, máxime si presentan gérmenes de enfermedades; es, pues, abril el mes más indicado para trasladar los vinos a las bodegas.
Una práctica en extremo recomendable consiste en blanquear las paredes y el techo de la bodega con cal, pues, a pesar de que muchas personas consideran como un ornato indispensable en las mismas el moño que recubre sus paredes y que, asimismo, están orgullosas y satisfechas presentando en las mesas las botellas completamente recubiertas por el moño *Aspergillus niger*, tengan presente lo que esto hicieren que el citado moño vive a expensas de las maderas, toneles, etc., de la bodega, en las cuales desarrolla su micelio, especie de raíz por la cual se nutre. Este micelio penetra asimismo en los tapones de las botellas no lacradas y constituye como una pradera de moño que produce abundantes esporos, que flotando libremente por el aire, pueden en ciertas ocasiones llegar al vino y alterarlo en sus cualidades esenciales.
Podríamos también considerar la cuestión bajo el aspecto higiénico; pero, concretándonos al caso que nos ocupa, no podemos menos de recomendar una extrema limpieza en las bodegas, pues es evidente que, además de facilitar así la elaboración y crianza de los vinos, se conservan en mejores condiciones los toneles y se aumenta considerablemente la duración.
Para tener la bodega convenientemente limpia basta pulverizar sus paredes y techo con una lechada de cal, disuelta en la cantidad de un kilo en 10 litros de agua; mediante un pulverizador de los que se emplean en el sulfato de las viñas, y en caso de no disponer de este sencillo aparato basta raspar los muros y pintarlos con la misma solución. A fin de obtener una limpieza y desinfección más completa es práctica excelente, además del encalado, pulverizar los muros con una disolución de sulfato de cobre al 5 por 100.
Operación delicada y que debe efectuarse con cuidado es el relleno de los toneles, para evitar la alteración de los vinos, y en los recipientes que, como los depósitos de madera ó cemento, no se pueden llenar, se evitan aquellos accidentes echando sobre el vino una ligera capa de aceite; entre todos el que reúne mejores condiciones es el aceite de vaselina, que tiene la preciosa cualidad de no enrañarse al contacto prolongado del aire. Al echar el aceite sobre el vino, debe hacerse de modo que caiga suavemente, para lo cual se hará deslizar por un plano inclinado de madera.
En esta época en que la temperatura de las bodegas sigue el aumento general que a la estación corresponde, los vinos experimentan un retorno a la fermentación, que puede ser normal ó anormal. En el primer caso, es la fermentación alcohólica que transforma el azúcar del vino en alcohol y ácido carbónico y se comprueba su existencia escuchando los vinos, y en caso afirmativo se trasladará el tonel para dar salida a los gases producidos hasta que, restablecida la calma, varios días después, pueden ya taparse definitivamente. En el segundo caso, es la fermentación secundaria, con desprendimiento de un poco de ácido carbónico; esta clase de fermentaciones es un signo seguro de enfermedades que deben atajarse desde el primer momento en que se manifiestan, pues en el caso contrario se echarían a perder los vinos, lo que se evita según la clase de enfermedad que los altere y sea mediante el azufrado ó bien por la clarificación a la gelatina.
Siendo, pues, los microorganismos la causa principal de la mayor parte de las enfermedades de los vinos, interesante será los resúmenes.
Primero, hay que saber que la temperatura de 15 a 40 grados es necesaria a la vida y desarrollo de los gérmenes de enfermedades vitícolas y alcanza su grado óptimo para la vida de aquellos al llegar a los 35 grados. Esto explica perfectamente el por qué las bodegas frías permiten la conservación de los vinos durante un tiempo más largo. El organismo orgánico demostrado que el alcohol de los vinos

2.ª Los que tuvieren solicitada esta gracia formarán escalafón para cada provincia respectiva, siendo destinados a la misma a medida que en ella ocurran vacantes y por riguroso orden de antigüedad tomando por base la fecha de la solicitud.

3.ª Los que obtengan un destino ó traslado en las condiciones antes expresadas, no podrán optar á otro nuevo traslado hasta transcurridos otros dos años.

4.ª Todos los gastos que se originen á los individuos y sus familias respectivas por consecuencia de estos tratados ó cambios de destinos, serán de cuenta de los interesados.

5.ª Quedan terminantemente prohibidas las permutas voluntarias de individuos de unas provincias con los de otras.

De la provincia Mallorca

Pelanitz, 10 de Abril

El lunes próximo pasado, 5 del actual, tuvo lugar en nuestra iglesia parroquial, el patético acto de recibir por primera vez el Pan Eucarístico 74 niños y 25 niñas los cuales habían sido antes debidamente preparados y catequizados por sus respectivos maestros y por algunos sacerdotes pertenecientes al Clero parroquial.

Ante un gentío numerosísimo, que llenaba por completo el citado templo, se dejó sentir una vez más la plática preparatoria de nuestro bondadoso cura párroco; pudiendo admirar de nuevo la elocuencia, precisión, claridad en los conceptos y robustez en las frases, dotes raras é inapreciables que distinguen al ya citado señor Parraco.

El acto que acabamos de mencionar resultó muy solemne.

Anteayer á las diez de la noche después de corta y rápida enfermedad, y á la avanzada edad de 84 años, falleció don Bartolomé Burdils y Mulet, tío político de don Salvador Vidal y Valls de Padrinas diputado Provincial.

El carácter expansivo y bondadoso, y al mismo tiempo humorístico y jovial del finado, atraía las simpatías de cuantos le trataban; motivo por el cual contaba con muchísimos amigos; gozando al par de gran popularidad. (R. I. P.)

Las funciones propias de la presente semana se han celebrado en nuestros templos con aquella pompa y severidad propias del culto Católico. Apesar del furioso vendaval que se dejó sentir el jueves por la tarde, los monumentos de la iglesia parroquial, de San Agustín y de San Alfonso fueron muy visitados.

Las procesiones del Jueves y Viernes Santo, que con tanta solemnidad venían practicándose todos los años, tuvieron que suprimirse á causa del viento huracanado y lluvia que en los citados días se dejaron sentir entre nosotros. La del santo Entierro del viernes, se verificó por el interior del templo parroquial.

La feria de corderos que se celebró el jueves último en la plaza de la Fuente estuvo bastante animada, vendiéndose carnos á pesar de estar algo facos á causa de la escasez de pastos que se siente actualmente.

El almendrón se paga hoy en nuestro mercado á 73 pesetas los 42 kilogramos. No así el vino, pues muchos propietarios no teniendo otro modo de dar salida á dicho caldo lo venden al por menor al ínfimo precio de 0,05 pesetas el litro.

Los campos, estos días pasados, presentaban un aspecto no muy alagüeño; zarandeados por los continuos vendavales y tallos de humedad, los sembrados parecían parados en su natural desarrollo. La lluvia que cayó anoche y el aspecto lluvioso que reina hoy, seguramente los habrá reanimado.

El cinematógrafo continúa en nuestro teatro, sus acostumbradas exhibiciones los sábados y domingos, con regular asistencia.

Corresponsal

En la parroquia y demás iglesias de esta ciudad se han celebrado con las ceremonias de rúbrica las luctuosas funciones de Semana Santa, habiéndose visto muy concurridas de fieles. Los monumentos de los referidos templos fueron visitados por la mayoría de la población, apesar del tiempo desapacible que reinaba.

La procesión del Jueves Santo recorrió el itinerario de costumbre, asistiendo menor número de fieles que los últimos años, el clero parroquial con la figura del Santo Cristo y el Ayuntamiento presidido por el teniente de alcalde D. Juan Martorell y acompañado por la banda municipal.

El Viernes Santo la procesión hubo de efectuarse por el interior del templo.

Ha sido nombrado Rector del Oratorio de Santa Magdalena don Guillermo Pujadas Pbro. por cuyo motivo le felicitamos.

Victima de penosa dolencia, anteayer dejó de existir el propietario D. José Ferrá. R. I. P.

Reciba su esposa doña Francisca Verd y demás parientes del finado, la expresión de nuestro pésame.

Con satisfacción de los agricultores, hoy y ayer han caído algunas lluvias, las cuales se creen serán provechosas para los sembrados de esta comarca.

Esta noche se han reanudado las funciones de cinematógrafo en el teatro de la plazuela del Sol. Se han estrenado diversas películas, cómicas unas y dramáticas otras, habiendo sido muy celebrada la titulada *Tiro de fusil*.

Corresponsal

Liubill, de abril

En un alegre ribazo de este término, de dilatado horizonte y hermosísima perspectiva, situado en la carretera que conduce á la estación del ferrocarril, existe un artístico oratorio, que la piedad y afecto á este pueblo de dos menemritos sacerdotes, erigieron el año 1900. Hace una década que se instituyó la fiesta mayor de este oratorio en la tercera fiesta de Pascua de Resurrección; y, de año en año, ha ido aumentando el entusiasmo hasta quedar convertida ahora en una tomevia campestre con todos los alicientes de las modernas fiestas.

Además de la parte religiosa, muy poética, pues el sermón se verifica al aire libre, y un fervoroso acto de adoración á la imagen del Santo Cristo de la Salud, que el pueblo verifica, con las autoridades al frente, este año se ha construido allí un velódromo para celebrar, pasado mañana, carreras de bicicletas (velocidad, lentitud y cintas) con premios de 20, 15, 10 y 5 pesetas. Las cintas han sido bordadas por distinguidas señoritas de esta localidad.

Estoy enterada de que tomarán parte en las carreras muchos aficionados al pedal.—DINA

Cuaresma en la Catedral

21.ª Conferencia.—En la 21.ª y última Conferencia el Rvdo. P. Ramón Sellas, de la Compañía de Jesús, desarrolló el tema «La Conquista».—Si Christus non resurrexit, vana est spes nostra.—1 Cor. 15, 17.

Resurrexit; Alleluia.—Resucitó, es la voz de los Angeles y el «Yo, triunphe» de Nicea y Constantino. No es pregunta, no es duda, es afirmación, es gloria, es esperanza. Los enemigos se daban ya el parabién y se repartían el trofeo. ¡Infelices! Cristo ha resucitado y le vieron los contemporáneos, y vive en la Eucaristía y en el cielo, y vive en la Iglesia inspirando y alentado á los católicos para que sepan y puedan defender su fe con palabras, con obras, con sufrimientos hasta el sacrificio de la vida.

El P. Ramón Sellas, expuso brevemente el misterio de la resurrección, y se despidió del público, dándole las gracias por la benevolencia con que le había escuchado y pidiendo al Señor, que fuese participante de su gloriosa Conquista a toda la ciudad de Palma y que algún día, todos viviésemos el inefable consuelo de cantar el eterno Alleluia en el cielo.

Resumen y Plan—Impresiones y resultados

He aquí los temas apologético-morales desarrollados por el Reverendo P. Ramón Sellas, de la Compañía de Jesús en la serie de 21 Conferencias en la Catedral de Palma en la Cuaresma de 1909.

I. La Muerte del cuerpo y la Inmortalidad del alma.—El hombre no muere todo.

II. Ciencia y Fe.—Sus conflictos y armonías.

III. Apostasía de los siglos.—Luchas religiosas.—Sistemas.

IV. Herejía.—Sus causas efectos.—Anatemas y Tribunales.

V. Falsos dioses.—Ridículos, absurdos, repugnantes.

VI. Mesías.—Su Divinidad Prehistoria de Jesús Obras.

VII. Ateísmo.—En teoría y en práctica.—Consecuencias.

VIII. Positivismo.—Absurdo y denigrante.—Dios-Materia.

IX. Religión.—La única verdadera, divina y necesaria.

X. Prearicación.—El porqué de la serpiente á nuestros primeros padres.

XI. Apostosis de S. José.—El Arpito del mundo y Virrey de la Creación.

XII. Reconciliación.—Naturaleza y necesidad de la Confesión Autor.

XIII. El Supremo.—La resurrección de los muertos y el juicio final.

XIV. Una embajada.—Dos misterios.—Dios-Homero y Virgen Madre.

XV. Vuelta á Dios.—O conversión ó condenación.—Últimos instantes.

XVI. Infierno.—Existencia Eternidad.—Testigos venidos del otro mundo.

XVII. Libertad.—Concepto Derechos de la verdad y del bien.

XVIII. El dolor.—Los agudísimos dolores de la Virgen.

XIX. Alianza divina.—Condiciones, leyes y efectos.—Gratitud.

XX. El Mártir del Gólgota.—Jesús muriendo prueba que es Dios.

XX. La Conquista.—Cristo resucita.—El mundo conquistado.

De los temas se desprende el plan y el objetivo del orador que puede sintetizarse así: «De la tierra al cielo» ó bien «El hombre de la eternidad».

Comienza el Padre en la muerte y concluye en la vida; el estado está comprendido entre dos sepulcros, el del hombre caído y el del Hombre-Dios resucitado. Investiga las relaciones necesarias del orden natural con el sobrenatural. Tiende á convencer el entendimiento y mover la voluntad. Los temas revisten todos un carácter marcadamente apologético-moral, son teóricos y son prácticos. Ha estudiado el orador el estado presente de la alta y docta Sociedad, y del pueblo ignorante y pervertido, y á uno y otra ha propuesto los Dogmas más oportunos y los Preceptos de Moral más necesarios. Dogmas.—La existencia de Dios.—La Fe.—La Caid.—La Iglesia.

Juicio.—Infierno.—Libertad.—Inmortalidad.—Cristo.—La Resurrección.

Sacramentos.—La Confesión, La Eucaristía.

Errores combatidos.—Incredulidad, Herejía, Ateísmo, Positivismo, libre examen, racionalismo, socialismo, anarquismo y modernismo.

Vicios fugitados.—La blasfemia, la injuria, la pornografía, la mormuración, el amor libre.

Males denunciados.—Sinagogas, espiritismos, mala prensa, propaganda protestante, cafés cantantes, violaciones de la ley del trabajo y descanso, falsa piedad, decadencia moral, el teatro, el juego.

Palma entera ha podido apreciar la labor, que, sin más interés que el bien de nuestros paisanos, ha llevado á feliz término el Rdo. P. Ramón Sellas, de la Compañía de Jesús.

De los temas se desprende que domina una idea, enseñar el hombre el viaje de la tierra al cielo, ilustrarle en la necesidad que tiene del mundo sobrenatural, para que la muerte temporal del cuerpo sea mensajera de la eterna vida, que cuerpo y alma han de tener en la eternidad.

El trabajo del elocuente orador ha resultado muy completo, profundo en sus conceptos, cadencioso en sus frases, simpático en sus ademanes, agradable en su entonación, ha merecido ser calificado por el público que le ha escuchado con atento silencio; de predicador que domina la materia, y que, acostumbrado al púlpito, sabe sacar el partido que puede en el ánimo de sus oyentes. Nuestra felicitación al docto hijo de S. Ignacio que, tan provechosa labor hace en esta ciudad en bien de las almas.

El Ferrocarril Palma-Sóller

Leemos en el último número del semanario *Sóller*:

«Los trabajos de perforación del túnel mayor del ferrocarril Palma-Sóller continúan practicándose sin interrupción alguna. El 15 de Marzo último había 1576 metros perforados: 687 en la vertiente de Buñola y 889 en la vertiente de Sóller.

En la actualidad hay perforados unos 1650 metros entre ambos lados.

Los demás túneles de la parte de Sóller se encuentran muy adelantados, faltando sólo para quedar del todo perforado el de *Son Angelidás*, en cuyos trabajos se dá con arcilla y humedad que dificultan bastante la tarea de los obreros».

Por la Cruz Roja

La velada de anoche

En el local de la antigua sociedad *Mar y Tierra*, donde se halla instalada actualmente la sucursal de la Casa-Cuna, en Santa Catalina, tuvo lugar anoche á beneficio de la velada musical á beneficio de los fondos de la comisión de la *Cruz Roja* de aquel arrabal.

El acto, como ya aseguramos, resultó un verdadero éxito. Los organizadores, con nuestro distinguido amigo el Presidente de aquella comisión, D. Pedro Canet, á la cabeza, merecen plácemes por la buena organización dada á la velada. Recoran, pues, dichos señores nuestra sincera felicitación.

La escalera del local aparecía adornada con ramaje. El salón de actos había sido adornado con emblemas de la *Cruz Roja* enlazados con banderas mallorquinas y españolas. Los trabajos de ornato habían sido llevados á cabo con gran pulcritud por el activo socio D. Pablo Cabot.

El amplio salón aparecía ocupado en su totalidad por una numerosísima concurrencia, en su

mayoría perteneciente al vecindario de aquel arrabal. Entre los concurrentes figuraban en gran número lindas señoritas, cuya presencia dió realce al acto.

Este dió principio con la gran ouverture de *Sansón et Dalila*, de Saint Saens, ejecutada con ajuste por la banda del regimiento de Infantería de Palma, que dirige el conocido maestro don José Balaguer. El *Orfeo Mallorquí*, dirigido por el maestro don Andrés Gelabert, cantó como sabe hacerlo, varias escogidas composiciones de su amplio repertorio.

El distinguido aficionado don Jorge Fortuny, acompañado en el piano por el Sr. Miralles, cantó dos trozos de *Hamlet*, á los que dió una excelente interpretación, siendo ovacionado por el auditorio. D. Manuel Delgado, en el recitado dramático del *Pagliacci* y en la romanza de *Cavalleria Rusticana*, fué también objeto de muchos aplausos. D. Joaquín Ferrer dió una buena interpretación á la romanza de la ópera *Tosca*.

En la segunda parte, la *Banda Municipal* ejecutó con gran precisión la hermosa *Retreta Austriaca*, de Keler-Beia.

D. Francisco de P. Arias, acompañado en el piano por el señor Casanovas, cantó, por primera vez después de la enfermedad que le ha retenido algún tiempo alejado del bel canto. El señor Arias patentizó ayer la buena escuela de canto que posee, cantó con ver adero *amore*, y, como quien conoce la psicología de la música, dijo, la romanza de *Hermani*, la cual le valió una ovación.

D. Antonio Piña cantó muy bien el brindis de *Hamlet*. Nutridos aplausos pidieron se repitiese.

D. Jaime Amengual, D. Miguel Vich, D. Jaime Arrom, D. Jaime Muñoz y D. Joaquín Piña cantaron también escogidas composiciones, que les valieron muchos aplausos.

El sexteto de cuerda que dirige el Sr. Segura ejecutó excelentemente algunas composiciones de Wagner y Puccini.

También tomó parte en la velada la *Banda municipal de ciegos* que entretuvieron á los concurrentes con algunos trozos de zarzuelas y *Bagatela de Schumann*. La concurrencia quedó sumamente satisfecha del resultado de la velada.

El producto obtenido en la velada fué de 26375 pesetas, estando incluidos en dicha cantidad, los siguientes donativos:

Ilmo. Sr. Obispo, 10 pesetas.
Círculo *Mallorquí*, 25.
Un amante de la *Cruz Roja*, 5.
D. José Socías, 5.
D. Matías Compañy, 5.
D. Bernardo Amer 5.

El Gobernador á Mahón

El vapor correo *Isla de Menorca* se embarcó ayer tarde para Mahón el Gobernador civil de esta provincia, don Laureano de Irazazabal.

Su viaje á la vecina isla tiene por objeto el girar la visita de inspección á los pueblos de aquella villa y asistir, como padrino, á la boda de una hija del jefe del partido conservador en Menorca, don Juan Victory, que tendrá lugar dentro de breves días.

El Gobernador regresará á Palma, probablemente, el sábado próximo.

Del mar

Procedente de Bilbao llegó ayer el vapor «Cabo Prior».

Para Barcelona y Mahón salieron por la tarde, los vapores correos «Bellver» é «Isla de Menorca», respectivamente.

Por la noche salió el vapor correo «Cataluña»; dirigiéndose á Ibiza.

Esta mañana han llegado á este puerto dos vapores correos, el «Balear» de Barcelona y el «Isla de Ibiza y Valencia».

Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito correo del mismo nombre.

Conferencia de nuestro Director

El próximo domingo dará una conferencia en la villa de Sanseñas nuestro estimado Director, D. Andrés Pont Llodrà, que versará sobre el tema: «Sindicatos Agrícolas».

La conferencia tendrá lugar por la noche.

Notas de sociedad

En el vapor correo *Lulio* llegó ayer á Palma procedente de Barcelona y Madrid, nuestro estimado amigo el sacerdote de Cámara de S. M. el Rey, D. Gabriel Palmer.

Anoche regresó á Ibiza nuestro distinguido amigo D. Isidoro Ma-

Canales y tuberías

— para canalizaciones de aguas.— Vidrios planos

EL AGUILA—BROSSA, 30—PALMA

cabich, corresponsal de este periódico en la vecina isla.

Ayer debía salir para Madrid el director de la estación sanitaria de este puerto, D. Miguel Berga, viaje que ha aplazado por algunos días á causa de hallarse enferma su señora esposa.

aplaudió á los artistas y en especial á la tiple señora Fernández Parpal.

Mañana es esperada en Palma, procedente de Barcelona, la tiple cómica señorita Prats, que ha sido contratada para formar parte de la compañía.

Las elecciones municipales

Los conservadores

Anoche, conforme anunciamos, se reunió la Junta de la sociedad *La Peña* con el fin de ocuparse de las próximas elecciones de concejales.

La reunión duró largo rato. Según noticias, entre los reunidos hubo en un principio, disparidad de criterio. Después de larga discusión, se acordó ir á las próximas elecciones sin inteligencia con ningún otro partido.

Los conservadores, pues, irán solos á la lucha.

Hemos tenido ocasión de hablar con varias personas afiliadas á aquel partido. Mientras unos nos han manifestado que suponían irían á las mayorías en todos los distritos, otros nos han indicado la posibilidad de presentar únicamente nueve candidatos, reservando de este modo, seis para los liberales y seis para los republicanos.

El criterio que más partidarios tiene, según parece, entre los conservadores, es el primero de los dos que acabamos de exponer.

La designación de candidatos tendrá lugar en la presente semana, no habiéndose fijado aun el día.

Los republicanos

También anoche se reunió el Comité del partido republicano.

En la reunión, que presidió don Jerónimo Pou, se acordó, por unanimidad, tomar parte en las elecciones. No se determinó si debía ser con ó sin inteligencia con otro partido. Las circunstancias lo dirán.

Respecto á los candidatos nada se resolvió. La designación se efectuará el próximo sábado, para cuyo día está convocado el partido.

Los liberales

Respecto á la actitud de liberales en cuanto á las próximas elecciones, se dice que el Comité ratificará los candidatos que designó hace largo tiempo.

Estos son: don Francisco Rover, don Jaime Aleñar, don Miguel Torres, don Antonio Ballester, don Bartolomé Catafeli, y don Antonio Pou, por los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 6.º y 7.º, respectivamente.

El Comité ha acordado pedir al Comité conservador conteste á la pregunta que le dirigió, cuando la designación de dichos candidatos, acerca de si debía continuar la inteligencia que en estos últimos tiempos ha existido, respecto á elecciones, entre liberales y conservadores. Una vez obtenida la contestación, se reunirá el partido para resolver definitivamente al actitud que ha de adoptar en las próximas elecciones.

El «Manyoch» de Alaró

Ayer se realizó la excursión al histórico castillo de Alaró proyectada por el *Manyoch*, y que ya habíamos anunciado.

En el primer tren de la mañana subieron de Palma para aquel pueblo los senadores por Cataluña señores Rusiñol y De Buen, los literatos D. Santiago Rusiñol y D. Miguel Ferrá, representantes del *Centre Catalá* y *l'Esperanza* y otras personas; entre las que figuraban nuestro compañero en la Prensa Sr. Ferrer y Gisbert.

En la estación de Alaró fueron recibidos dichos señores por los del *Manyoch* y por las personas de mas viso de aquel pueblo. También acudió á la estación la banda de música *La Harmonia*.

Después de permanecer poco tiempo en el pueblo, se emprendió la excursión al castillo. Los excursionarios fueron en coche hasta el pueblo de *Son Penyalor*, y en cabalgadura desde ese punto al castillo; donde fueron atablemente acogidos por el Rvdo. Sr. Casanovas.

Allá arriba, en lo alto de la montaña, los excursionistas se congregaron en fraternal banquete, que presidieron los señores señores Rusiñol y De Buen.

Hubo brindis, iniciados por Alberto Rusiñol, después del cual brindaron los señores De Buen, Martí, Rusiñol (don Santiago), Escaladas, Ximena, Xalopetra, Bordeny y el secretario del *Centre Catalá*; señor Quart. En todos los brindis vibró la nota regionalista.

Al regresar á Alaró, los excursionarios se detuvieron en el predio *Son Fortea*, para saludar á su propietario, é distinguido literato y querido colaborador nuestro don Juan Rossello, que en el momento de haberse reunido había podido asistir á la excursión por hallarse indispuesto.

En el tren de la noche regresaron a Palma los excursionistas invitados por el *Manyoch*.

La excursión resultó un extremo agradable.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

Santos Pedro González, Telmo, Teodoro y Tiburcio.

Oración de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer. Exposición á las seis y media. Exposición de Misas cantada por la R. Compañía, por la tarde, á las seis y media. Rosario, continuación del *Septenario* y Reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de Belén en el Hospital.

TEATRALES

Lírico

La labor que anoche realizó la Compañía Palma-Reig mejoró la impresión causada en la noche del debut.

En primer término, la Sta. Palma acentuó sus cualidades de actriz atizada, de que había ya dado pruebas en la noche anterior. Poseionada de la psicología de la simpática figura de la Zagala, la interpretó irrefrechablemente. La gracia femenina tuvo una deliciosa interpretación en la Sta. Palma, quien estuvo también muy acertada en los momentos en que el estremecimiento de la emoción reemplaza, en la Zagala, la frescura de la ingenuidad.

El Sr. Reig interpretó pulcramente su papel. Tiene este momento de pesadez, con los cuales tiene que luchar el artista para que el interés no decaiga. El señor Reig supo vencer estas dificultades, y triunfó, sobre todo al final del último acto, donde el público premió su pulcra labor con nutridísimos aplausos.

Las demás partes de la compañía estuvieron muy bien, trabajando con cariño.

La interpretación, en conjunto, fué atizada.

Asistencia Palmesana

En el teatro de esta sociedad debutó anteayer la compañía de zarzuela que dirige el señor Alcayna.

El conjunto de la compañía, formado de elemento de esta capital, fué del agrado del público, el que

HERPES

ALMORRANAS, LLAGAS, con la pomada anti-herpética BOSCH. Contra ALMORRANAS, esófago, da caja, nombre ANTIEMORREIDAL. Tubo 4 reales.

VENTA: señor Valenzuela y Compañía Farmacéutica.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Papel y sobres

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:

1000 cartas comerciales timbradas Ptas. 8
1000 sobres 5

Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA
y en las sucursales de INCA y MANACOR

LEY ELECTORAL

PARA

DIPUTADOS A CORTES Y CONCEJALES de 28 de Agosto de 1907

y Disposiciones reglamentarias y aclaratorias para su aplicación comentadas y con formularios índices, etc. Se vende al precio de dos pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma.

Noticias sueltas

En Villafranca, la Benemérita ha sorprendido jugado á los prohibidos á cinco sujetos vecinos de aquella villa. —Por la guardia civil del puesto de Pollensa ha sido denunciado un sujeto por corta de palmitojen el predio *Ca'n Buset*. —Durante el mes pasado se registraron en Sóller 23 defunciones y 24 nacimientos:

ESPECTACULOS

En el Lírico
Función para hoy.
A las seis y media.—De Cerca y Los Corridos.
A las ocho y media.—Nido de Águila y El Amor que pasa.
Cine Salón Trayols
Programa escogido y variado, con varios estrenos. Todos los días de 5 á 8 y media.
En la Protectora
Todos los días laborables de 7 y media á 10 y media noche y domingos y días festivos de 4 tarde 11 noche sesión permanente de cinematógrafo con estrenos á diario. Entrada general 10 centimos.

NOTA.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Deja á la conciencia de cada uno, el que de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto pueda entenderse que asumimos ningún percibo de censura doctrinal, que no tenemos.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO e INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el **ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX)** han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, agudeza de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfraquecido.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se remite por correo feletado á quien lo pide.

OBRA NUEVA

Las Fuentes Narrativas
DE LA **Historia de España**
durante la Edad Media
417-1474
por Rafael Ballester y Castell
Se vende al precio de 3 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

GAFAS LENTES
Cristal Roca Garantizado Y DEMÁS CLASES

Composturas
Isidoro Lassalle Hijo
No equivocarse esta casa
Calle Brossa 25
Precios baratísimos

DISALES
y Breviaríos

Se encarecen los trabajos de restauración artística, etc. y Se encarecen los trabajos de restauración artística, etc. y Se encarecen los trabajos de restauración artística, etc.

Desde París

El laicismo
Paris 12 (15'00)
Reunidos los enfermeros laicos de los hospitales de París, han acordado constituirse en sociedad de resistencia para exigir el descanso semanal y otras mejoras, so pena de huelga.

Algunos diarios recuerdan que las Hermanas de la Caridad, que fueron expulsadas, nunca pedían nada.

Martin

Desde Barcelona

De nuestro corresponsal especial
(Retirados de la edición de ayer)
Barcelona 11 ('20)
Entre republicanos
Empieza á suscitar acaloradas polémicas entre los republicanos lo referente á la unión.

Sabido es que los de la ex-Unión Republicana, los federales, y los nacionalistas son grupos insignificantes, á pesar del ruido que meten. Ante la perspectiva de que la Lliga vaya sola á las elecciones municipales, se encuentran dichos grupos sin fuerzas para sacar un solo candidato y de ahí sus esfuerzos para reunirse.

unos soldados diéronle caza y entregáronle á unos agentes. Interrogado manifestó que no tenía oficio, que se mantenía del rancho de los cuarteles y buques y que corría temiendo llegar tarde al reparto de comida en uno de los vapores surtos en el puerto.

El paquete contenía un plato de hojalata y una cuchara de palo. Fué puesto en libertad.

El hecho revela que el público está ojo avizor, y que si logrará pillar infraganti á un terrorista, hará un escarmiento ejemplar.

La policía oficial
Barcelona 12 (20'00).

El Correo Catalán recuerda que «si bien los habitantes de Barcelona no han tenido todavía la satisfacción de que fueran descubiertos los autores de los criminales atentados por explosivos, en cambio pueden consolarse leyendo la siguiente nota de lo que se gasta en policía en nuestra ciudad.

Conferencias Telegráficas

Madrid 12 (23'50)
Consejo de Ministros
Se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros en el domicilio del Sr. Maura.

El Ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, presentó á la aprobación de sus compañeros de gabinete el expediente de adjudicación definitiva de la construcción de la nueva escuadra á la casa Vickers, si bien dicho expediente no ha quedado completamente resuelto todavía.

Fué aprobado el proyecto de amnistía, que será leído en la Cámara popular el próximo miércoles.

Dicho proyecto comprende á los procesados por delitos políticos y de opinión.

La Junta del Censo
Para estudiar varias consultas que le habían sido dirigidas, se ha reunido la Junta Central del Censo.

Dichas consultas se refieren á la forma de resolver los casos de renuncia de presidentes de Mesa, con arreglo á la nueva ley.

Se acordó contestar que, en circunstancias normales, se concederá á los designados un plazo de cinco días para poder contestar si aceptan ó no el cargo; pero para las próximas elecciones, dada la proximidad de la fecha, el plazo para contestar será únicamente de cuarentiocho horas.

Cuando las renuncias se presenten momentos antes de comenzar la votación, el resolver, es de la incumbencia de las Juntas.

Un jefe superior con 17.500 pesetas. Un inspector general con 10.000. Un secretario general con 6.500. Tres inspectores especiales con 6.000 cada uno. Siete ídem jefes de sección con 5.000. Diez secretarios de delegación con 3.000. Tres inspectores de primera clase con 4.000. Siete ídem de segunda con 3.000. Diez de tercera con 2.500. Treientos agentes con dos mil. Treinta escribientes con mil 250. Veintidos ordenanzas con mil 0 sea un total de 834.000 pesetas.

Quererresen
La expedición de las escuelas laicas francesas anda rodando por Barcelona buscando quien la invite, pero hasta ahora sólo ha sido atendida por la sociedad de atracción de Forasteros.

Los laicos han debido consolarse paseando por la Rambla y visitando los alrededores de la ciudad. Apenas si alguno que otro diario ha dado cuenta de su llegada, en dos líneas.

Lerroux, guason
Barcelona 12 (20'00).

Los lerrouxistas muestren en extremo malhumorados de que á los cablegramas excitándole á que venga sin más dilación, haya contestado su jefe con otro que simplemente dice: «Os saludo desde la cumbre de los Andes.»

Algunos lo califican de broma pesada.

EXPLOSION DE OTRA BOMBA
Barcelona 12 (23'00).

Sigue el terrorismo sembrando el pánico en esta culta ciudad. Esta noche á las ocho y cuarto ha estallado una bomba, la cuarta de la serie, en la escalera de la casa número 88 de la calle de San Pablo.

El artefacto componíalo según se cree un tubo de hierro cargado con pólvora y tapado con un corcho.

La detonación ha causado grandísima alarma.

No hay que lamentar desgracias personales.

La explosión produjo algunos desperfectos en la escalera de la casa donde tuvo lugar.

Ha sido detenido un sujeto sospechoso que vagaba por las inmediaciones del lugar del suceso.
Buxareu

Desde Ibiza

(De nuestro corresponsal especial)
Entrega del bastón de mando al Comandante de marina.
Ibiza 12 (12'50)
Esta mañana, conforme se anunció en la GACETA, ha tenido lugar el acto de entrega del bastón de mando, obtenido en suscripción pública, al comandante de marina de este puerto, señor Cuervo.

En el Ayuntamiento organizóse la comitiva, en la que tomaron parte unas 4.000 personas, figurando entre ellas representantes de los pueblos y todas las fuerzas vivas del país.

Una vez que hubo llegado la comitiva á la Comandancia de marina, el Alcalde, señor Gotarredona, ha usado de la palabra para agradecer al señor Cuervo sus resoluciones en bien de la isla; discurso al que ha contestado el señor Cuervo, emocionado, que agradecía vivamente la demostración de afecto de Ibiza hacia él, afecióndose para cuanto le necesitasen. La muchedumbre acogió con aplausos ambos discursos.

Después tuvo lugar la entrega del bastón al señor Cuervo.

Japón la intervención de Inglaterra, con miras interesadas, en la cuestión de Oriente y además por la aproximación que se nota entre Rusia é Inglaterra.

El presidente chileno
Al visitar el Presidente de la república chilena la región de las salitreras ha sido recibido con gran entusiasmo.

Ha decidido fundar allí hospitales y escuelas y la institución de un juzgado de paz.

Propone ahora visitar la provincia de Taona é inspeccionar la línea férrea entre Anca y la Paz.

Concurso para la construcción de un dirigible.
París—Por el Ministerio de la Guerra se ha abierto un concurso para la construcción de un dirigible para hacer las veces de crucero aereo.

El plazo concedido para la presentación de los proyectos será de cuatro meses.

Corresponsal:
NOTA.—A la hora de cerrar esta edición no se ha recibido todavía la Ultima Conferencia.

Noticias varias

Prohibición de la pesca del bou en Ibiza.
El Diario Oficial del Ministro de Marina inserta una disposición por medio de la cual se prohíbe la pesca del bou en la parte de la provincia marítima de Ibiza comprendida entre los cabos *Lentisca* y *Berberia*, en la isla de Formentera, y desde el cabo *Roig* á la *Punta Creu*.

Los príncipes japoneses
Los príncipes Noshimoto han sido recibidos en palacio con la solemnidad acostumbrada, en análisis los casos.

La princesa es muy guapa y elegante.
En la meseta de la gran escalera de honor fueron recibidos por los Grandes de España, gentiles hombres y damas.

Después, los príncipes cambiaron afectuosos saludos con los Reyes y conversaron particularmente largo rato.

Mas tarde complimentaron á la Reina madre doña Maria Cristina.

Más de los príncipes japoneses
Ha llamado poderosamente la atención lo vistoso de los uniformes de los individuos que forman el séquito de los príncipes.

Estos estuvieron en la embajada japonesa y en el domicilio del Sr. Maura.

Mañana los Museos y por la noche serán obsequiados con un banquete de gala, al que asistirán el jefe del gobierno y otras distinguidas personalidades.

Del Extranjero

Según se afirma, dentro de breve tiempo el expresidente Castro será enviado á uno de los puertos de la república de Venezuela.

Añádese que en aquella república se nota una reacción favorable al expresidente, siendo posible que sus partidarios inicien un movimiento contra el actual presidente general Gomez.

El Japón é Inglaterra
Por noticias recibidas de Berlín se sabe que el Japón se propone renunciar el tratado con Inglaterra renovado en 1905 por diez años.

Según parece obedece esto al disgusto que ha producido en el

Comunican de Tolon que está fuera de toda duda que el submarino *Circe* ha sido objeto de un atentado criminal.

En los engranajes de la máquina aparecieron trozos de hierro. A no haberse descubierto á tiempo, es indudable que la máquina habría saltado, y que el buque se hubiera ido á fondo con los 25 hombres que la tripulan.

Se atribuye el atentado á los antimilitaristas del arsenal.

En otro submarino, la *Cigogne*, los tripulantes se negaron á salir fuera del puerto, alegando que no tenían confianza en el capitán por ser excesivamente miope.

Como la nevática tuvo carácter de motin, varios marineros han sido sumariados.

Ventajas del laicismo

Paris 11 (15'00).

En el hospital Saint-Antoine, de donde fueron expulsadas las religiosas, el concejal M. Billard, ha descubierto el hecho siguiente.

Una enferma debió tomar baños de agua tibia por prescripción facultativa. Las enfermeras laicas, por no perder tiempo esperando que el agua se enfriase, obligaron á la enferma á tomar el baño hirviendo, á pesar de sus gritos.

La paciente quedó en estado lamentable y la familia intentó un proceso, pero M. Mesureur, director de la Asistencia Pública, logró que transigiera por 3.000 francos.

M. Billard ha denunciado el hecho á la comisión correspondiente.

(Recibidos hoy)
La marina francesa
Paris 12 (15'00)

La comisión de diputados que practica una investigación en el departamento marítimo de Tolón, ha comprobado que las planchas del blindaje de las calderas del *Justice* están inservibles, sin duda porque fueron colocadas viejas al construirse el acorazado.

La renovación obligará al *Justice* á una inmovilidad de muchos meses.

En el taller de pirotecnia militar ha observado la comisión que no se guardaba ninguna precaución cuando un milagro que no hubiese ocurrido una terrible catástrofe.

El 1.º de mayo en Alemania
Paris 11 (15'00)

Berlin.—Las autoridades de Hamburgo y Aitena han concedido por vez primera permiso para celebrar una manifestación obrera el 1.º de mayo.

Por su parte los patronos se han coligado para no permitir que nadie falte al trabajo en dicho día.

Paro de tranvías en Londres
Paris 12 (15'00)

Londres.—Se han declarado en huelga los empleados de los tranvías de los arrabales, impidiendo que saliesen al campo (muchísimos ciudadanos, como es costumbre el día de Pascua.

Los huelguistas reclaman 12 horas de trabajo—actualmente trabajan 13,— y aumento de salario.

Algunos librepensadores exaltados proyectaron constituir un grupo de propaganda apodado «Judas» cuyo principal objeto sería glorificar á todos cuantos han combatido á Cristo, empezando por el apóstol traidor.

Tan imbecil idea ha encontrado escasísimo eco entre los mismos librepensadores de manera que el grupo se deshizo aun antes de que pasara de proyecto.

Franceses disgustados
Barcelona, 11 (20'00).

Han llegado unos excursionistas de la «Societé de l'enseignement laique», de Beziere.

Algun bromista les dijo que en Barcelona había gran entusiasmo por las escuelas laicas y que serían objeto de una recepción incomparable.

Al bajar del tren y ver que en la estación no había nadie esperándoles, hanse disgustado extraordinariamente, comprendiendo que habían sido objeto de una broma pesada.

(Recibidos hoy)
El segundo día de Pascua
Barcelona 12 (20'00)

Segun tradicional costumbre y aprovechando lo espléndido del día, han sido innumerables los barceloneses que han salido al campo.

En los teatros, por la tarde, notábase falta de público por el indicado motivo.

Los círculos políticos están desiertos y esto ocasiona carencia de noticias.

El público, policía
Barcelona 12 (20'00)

Poco después de la explosión de la calle de Aldana, unos transeuntes vieron á un sujeto que corría en dirección al puerto con un paquete bajo el brazo.

Por si podía ser un terrorista, persiguiéronle y con ayuda de

CASA ANUNCIADORA

CALLE DE PALACIO NÚM. 8

EXCLUSIVA

para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódicos

“LA ALMUDAINA, Y “GACETA DE MALLORCA”

FACHADA ANUNCIADORA

(PUERTA PINTADA, Frente la Estación del Ferrocarril)

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelos mortuorias á domicilio.—Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

PRESUPUESTOS GRATIS

LAS MONJAS

Se han recibido grandes surtidos en damasés de seda negra y lanas alta novedad para la **CUARESMA**
Chales blonda legítima, chales imitación blonda, mantillas blonda y chantilly, guipur-blonda y brucea.

Vapores Directos

de Pimilos Izquierdo y C.ª de Cadiz

Línea del Brasil-Plata

SERVICIO MENSUAL FIJO Y RAPIDO

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 7 de Mayo; el nuevo vapor español de 7.500 toneladas

BARCELONA

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea de las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Puerto-Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New Orleans, saldrá de Barcelona el día 17 de Abril el vapor de 7.500 toneladas

PIO IX

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

—Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas

SAN JUAN, 20-PALMA



“CREME”
POLVOS
JABÓN
SIMON

Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis.

J. SIMON, Paris
Para evitar falsificaciones exijase la Marca

De venta en las principales perfumerías y droguerías de todo el país.

Para mi cutis solo uso la “Crème Simon”

La victoria de los medicamentos

EMERIN

del griego «Cura en un solo día»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de la SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DÍA

LOS CONSTITOS EMERIN dan á las vías genitales un estado anormal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, quitan las curas y curan directamente las ESTRECHECES URETRALES, POSTRATIS, GRIETTES, CISTITIS, CATARROS DE LA VEJIGA, C. LEUCOS, INCONTINENCIA DE URINA, FLUIDOS BLANCOS DE LAS MUJERES, BLENNORRAGIA (gota militar), etc. Una caja de CONSTITOS EMERIN con debida instrucción, 450 pesetas.

El ROBO DEPURATIVO EMERIN, inmejorable reconstituyente específico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la SÍFILIS y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis, Glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, herpes, albuginaria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. etc. Un frasco de ROBO DEPURATIVO EMERIN con debida instrucción, 300 pesetas.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descurbimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «leucostasia», parálisis, cefalalgia, raquitismo, eserotulismo, dispepsia, anemia, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias, palpitaciones del corazón, sordera, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, insomnio, asma, riego, alucinación, inchoazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con debida instrucción, 7 pesetas.

Para toda correspondencia y consulta por cartas, dirigirse al «Laboratorio de Medicamentos EMERIN, calle Bogatell, núm. 41, Barcelona», y obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.

¿SIENTE USTED DEBILIDAD?

PROGURESE EN SUS COMIDAS

AGUA de VITAJUIGA

La más rica en LITINA

PREFERIDA POR LA CLASE MÉDICA

ES LA DE MAYOR VENTA

Y LA MÁS ECONOMICA EN SU CLASE

¡PÁDASE EN TODAS PARTES!

Representante: F. Gamarra, Roig, 6

Vapores-correos italianos

con itinerario fijo para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y Veloces Vapores

en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

ARGENTINA	26, Marzo	SICILIA	16 Abril
RE VITTORIO	2, Abril	ITALIA	23, Abril
BRASILE	9, Abril	REGINA ELENA	30, Abril

Servicio y cocina á la española

Admite carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, para dichos puntos y también para LAS PALMAS, (Canarias).

Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN plaza de la Libertad, número. 3, Palma, (Frente al Borne).

CORSETERIA «LA CATALANA»

Cuesta de Brossa, 12, (tienda), Palma

Elegancia.—Higiene.—Economía

Variado y extenso surtido en corsés de todas clases y hechuras, á precios reducidos.—Especialidad en la medida y en la confección de corsés rectos, alta novedad.—Corsés higiénicos para señoras, en estado interesante.—Fajas ventrales.—Composturas de todas clases.—Artículos para corseteras—Ligas, ballenas y otros géneros.

Buen corte.—Confección esmerada.—Género superior

Elegantes corsés para novias.—Últimas creaciones de París.—Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la Corsetería Catalana, Brossa, 12, Palma

NOTA.—Prévio aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar corsés.

Piso segundo para alquilar

Nuevo, grande bien decorado, con abundante agua de fuente á grifo, pica para lavar y coladurias, situado calle de la Gloria, núm. 13. Informar en el mismo.

Sellos de goma

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos, y á precios limitadísimos en la imprenta de Amcogual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

Lloyd Sabaud

El 15 de Abril saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES

el nuevo vapor de 14.000 tds. de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

calizando la travesía en QUINCE DIAS.

Camarotes esplendidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jar din de invierno.—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

COCINA ESPAÑOLA

El 13 de Mayo saldrá para igual destino el vapor PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

¡MAREO, CONTRA EL MAREO!

usad «THE-AMIRTA RICHARD» preparado por el Farmacéutico de Barcelona D. J. Condóm.

Específico maravilloso al par que agradable e inofensivo.

Sanos y enfermos pueden usarlo sin peligro alguno.

(Caja 2 Ptas.) — PUNTOS DE VENTA — (Caja 2 Ptas.)

En Barcelona Por mayor: J. Condóm, Bogatell, 44. Por menor.—Dr. Segalá, R. Florés, 4.

En Palma Droguerías de «Alejo Corbelli» Plaza de Antonio Maura, número 8.

En los demás puertos de España: Farmacias principales

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15; para Felanitx, á 7.40, 14.08 y 18.15; para La Puebla, á las 7.40, 14.40 y 18.15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2.30, 6.30 y 17.15; para Felanitx y La Puebla, á las 6.30 y 17.15.

Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6.40, 12.15 y 17.

Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6.55, 12 y 17.25.

Vapores correos

SALIDAS

Domingos á las 14 para Barcelona (via Alcudia) y á las 18.30 para Mahón.

Lunes á las 18.30 para Ibiza y á las 18.30 para Barcelona.

Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alcudia).

Miércoles á las 18.30 para Barcelona y á las 18.30 para Mahón (via Barcelona).

Jueves á las 18.30 para Barcelona.

Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.

Sábados á las 18.30 para Barcelona.

Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.

LLEGADAS

Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.

Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9.30 de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 7 de Barcelona.

Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9.30 de Barcelona (via Alcudia).

Prebajo

Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Peisaires, 98	2.30
S'Arroca		
Capdepera	Santaclia	
Calviá	Santaclia	
Esportas	p. del Olivar	
Establencs		
Bañabuñer		
Falguenet		
Valldemosa	S. Miguel, 84	
Sóller		
Buñola	S. Miguel, 80	
Litich Mayor	Baño, 6	
Santañy		
Campós		
Sanselmas	p. San Antonio	
Sta. Eugenia		
Felanitx	Mercedal, 13	
Algaida		
Montañar		
Porreras		

Fig. Litografía de Amcogual y Muntaner